

# 天塩町地域おこし協力隊 活動報告 2016 (平成 28 年度)

## 7 月 (役場 協力隊)

### 7月2日(土)～3日(日) 第35回鏡沼しじみまつり



天塩町最大のイベント「鏡沼しじみまつり」が開催されました。

4月に天塩町に来て、初めて天塩町のイベントに参加しました。2日間とも雨風強く、あいにくの天候でしたが、多くの方がしじみ狩りに参加され、キャンプをされている方も多く、雨の中、楽しいイベントとなりました。

今回の歌謡ショーには、堀内孝雄さんと伊藤咲子さんが登場されました。しじみ汁の販売をしながら、お2人の歌に耳を傾けていました。

今までさまざまなおまつりに行きましたが、天塩町のおまつり「鏡沼しじみまつり」は、無料でお菓子の詰め合わせがもらえたり、有料ですが、しじみ狩りで「金のしじみ」を見つけた方には、しじみを1キロもらえたりと、参加した方にとてもうれしい特典があります。もちろん金のしじみが見つからなくても、制限時間内に好きなだけしじみを取ることができます。また、豪華プレゼントが当たる抽選会も行われました。500円で抽選券がもらえるのですが、500円分の商品券が付いているため、一切損しません。テレビ、ルンバ、ゲーム機といった豪華賞品から、お米やトイレトペーパーといった家庭に助かる日用品もありました。これほど参加した人にうれしい特典があるおまつりは初めてです。そして、協力隊としてお手伝いさせていただき、おまつりの準備をされている方の大変さがよくわかりました。来年はもっと素早く準備ができるように体力もつけないといけないと感じました。

みなさんぜひ、しじみを狩り、おいしいものを食べ、素敵な歌を聴き、豪華賞品が当たる抽選会に参加できる天塩町のおまつり「鏡沼しじみまつり」にお越しください。

## 7月21日 白樺クラフト キャンプフェスタ事前講習会



鏡沼海浜公園にあるバーベキューハウスにて、7月末に行われるキャンプフェスタの協力者募集、また町内での白樺樹皮クラフトへの関心をあげたい、ということで、以前よりお世話に成っている、白樺樹皮作家の方に協力していただき、講習会を開催しました。

たまたま地元の農家へ滞在されていた海外の留学生も参加され、思わぬ異文化交流もありつつ10名程度の町内外の方々に参加していただきました。

本講習会では、コースターとしおりの2点を製作。

私はどちらも製作経験があったのですが、人に教える、となると途端に難易度が上がり、思ったようなサポートを行うことができませんでした。

しかしながら、参加して下さった方々の製作している間、また完成した時の楽しそうな表情や、「面白かった！またやりたい」というかことを言葉をいただき、大変嬉しく思いました。

後述しますが、キャンプフェスタではサポートも無事うまくいき、自分にとって有意義な講習会となりました。

## 7月25日 観光ボランティアガイド・コンシェルジュ 合同研修会



6月末に行われた観光協会が主催する「観光人材育成プロジェクト」の第2弾が天塩町社会福祉会館にて開催されました。

前回に引き続き、まちづくり観光デザインセンター代表のかとう けいこ氏を講師にお迎えしました。

今回は、この後続く、観光コンシェルジュ研修・観光ボランティアガイド研修に向けて、より具体的な内容に踏み込むような講演。

コンシェルジュにしても、ガイドにしてもそうですが、自分の実体験なしに他の人へ伝えることは出来ませんし、自分のまちを楽しめているか？という問いかけは非常に考えさせられました。

自分のまちの良さ、というのは分かっている、他のまちと比較して悲観しがちです。しかし、まちに暮らす人々が、日々触れる地元の良さを改めて見つめ直し、まちを訪れる方々へ、自分の「言葉」や「行動」によって示すことが、人の心を動かし、リピーターの創出にも繋がるのかな、と思いました。

## **7月26日 観光コンシェルジュ〔I〕研修会**



25日に引き続いて、かとう けいこ氏を講師に迎え、観光コンシェルジュに関する研修会を、道の駅てしお 2階にて開催。

コンシェルジュには清潔感が必要、などの基礎的な部分から、必要な要素、日頃から身につけておくべきことについてお話して頂きました。

中でも「攻めのおもてなし」を意識する、ということが印象的。

地域コンシェルジュは、顧客の求める交通情報や、観光情報といったことの提供はもちろん必要ですが、ただ聞いて答えるだけでなく、①相手に興味を持ち、②分からないと言わず、③顧客が求める以上の情報を提供し、満足を超えた感動を味わってもらう、ことが重要になってきます。

これは勿論、豊富な経験が要されますが、何より相手の悩みや困り事に気づく、まさに「おもてなし」の化身である必要があるわけです。

2日通して感じたことですが、天塩町内の方々より、町外からの参加者が多数でした。

今後、天塩町の活性化を推していく上で、観光はかせない要素であると感じます。8月、9月にも研修会が行われますが、その際は、町内の方々の参加がより増えていけばと切に感じます。

## **7月25日（月）～29日（金）学習サポート教室**

天塩小学校、啓徳小学校、天塩中学校で夏の学習サポート教室が行われました。

天塩小学校は、7月25日（月）から27日（水）までの3日間、啓徳小学校と天塩中学校は、7月25日（月）から29日（金）までの5日間行いました。小学生のみなさんは、ドリルを使った国語と算数の勉強を中心に、中学生のみなさんは、夏休みの課題に取り組みました。

今回、学習サポート教室のメンバーとして、児童、生徒のみなさんの勉強のお手伝いをさせていただきましたが、大変貴重で楽しい時間をみなさんと一緒に過ごすことができました。教科書や辞書を使って、自分の力で調べながら真剣に取り組む姿、大根を収穫したときの児童のみなさんのうれしそうな顔、元気いっぱい体育館で運動する姿などたくさんの姿を見ることができました。なにより児童、生徒のみなさんが本当に楽しそうに学校に来ていました。これからも天塩町内の子どもたちの未来のために、一緒に頑張らせていただきたいと思います。

## 7月29日（金）～31日（日）キャンプフェスタ



天塩町の夏のイベントの1つである、キャンプフェスタが行われました。

キャンプフェスタでは、天塩町内はもちろん、町外、そして道外から、多くの方にご参加いただき、さまざまな体験と一緒に楽しみました。

1日目の夜には、天塩名産のしじみを使った「しじみタワーコンテスト」が行われました。しじみの殻を上にどんどん積み上げていくというシンプルなものですが、非常に盛り上がります。私も一度やったことがありますが、思った以上にしじみを積み上げることに集中している自分がいました。

そしてメインである2日目には、白樺樹皮を使ったクラフト体験、理科実験、フロアボール、バーベキューパーティー、ビンゴ大会が行われました。クラフト体験では、中学生以上の方が鍋敷きやコースター、小学生以下の方はしおりを作りました。しおり作りのお手伝いをさせていただきましたが、スタンプを使って型をとったり、紐を通す穴を開けたりと力がある作業でしたが、みなさん苦勞しながらも素敵なしおりを作っていました。理科実験では、みなさんの反応がよく、非常に盛り上がりました。また、なかなか紙コップロケットが飛ばずに四苦八苦している協力隊兼理科の先生役の姿が面白かったです。

そして、バーベキューでお腹を満たした後は、いつの時代も盛り上がる「ビンゴ大会」が行われました。しじみまつりもそうですが、天塩町のイベントは非常にお得です。今回のビンゴ大会でも参加した人全員に賞品が当たりまし

た。ビンゴ大会だけではなく、しじみタワーでも上位入賞者にはしじみラーメンなどが贈呈され、最終日の3日目にはしじみ狩りも行いました。

日本全国さまざまなイベントが行われていますが、うれしい特典満載の天塩町のイベントにぜひお越しください。